
  

子どもたちに豊かな放課後を！ 

  

瀬田児童クラブ見学会 

瀬田は衝撃的でした・・・ 
 見学会に参加された議員さんの言葉です。 
 この見学会は7月に市連協役員が実施した4カ所の瀬田地域の児童
クラブ見学会（瀬田南は清水議員も参加）を受け、市議会議員に状況
を理解いただきたいとの思いから、大津市福祉子ども部児童クラブ課に
相談しながら実施したものです。当日は7名の議員、改田、嘉田、草川、
幸光、杉浦、谷、林議員（50音順）と多くの会派から参加いただきました。 
 見学会では夏休みの分割保育の様子や、お昼時のたいへんかわい
い子供たちの様子、そして狭隘化が極限に達した施設の状況を見てい
ただきました。混雑に耐えている子ども達の様子や、過密化による指導員
への負荷が高すぎて十分な保育が難しく悩ましい状態など、少ない指
導員で子ども達の安全を確保するために大変苦労されている様子をお
聞きしました。瀬田児童クラブ保護者会の保護者会会長からも施設自
体の問題や子どもたちの安全に対する懸念が出されました。 
 このように狭隘化問題が尖鋭化している瀬田ですが、来年はさら
に入所人数が増える見込みです。瀬田だけでなく、瀬田東、膳所など
大津市の半数以上のクラブで国の定めた面積基準を満たしてい
ません。このままでは入所制限がかかる可能性が出てきました。状況を
見かねて6月議会では幸光議員、9月議会では草川議員、石黒議
員が質問をしてくださいました。（「大津市議会インターネット中
継」でご覧ください） 
 我々も、小学校校長およびPTA、保育園の保護者、地域の連合
自治会等にこの問題を伝えることで、地域全体で問題意識を共
有していけるよう大きな声をあげていきましょう     齋藤（唐崎児童クラブ）                 

 年１回、行政と児童クラブとの話し合いで今後も双方のよりよい関係を築い
ていきたいという趣旨で行われました。市連協からは6つの要望を出し、クラブ
課より丁寧に回答していただきました。 
1）過密化を解消してください。 
公共施設マネジメント方針のためクラブ新設できない。よって民間に働きかけ
るとともに参入しやすいように民間児童クラブを呼ぶための大津市独自の賃借
料の補助制度や備品の初期投資予算を組んだ。少しでも公立から流れて全体過
密状態が解消されるようにしたい。児童クラブは小学校大規模改修に合わせて
小学校施設内に入る原則であるが、ニーズに合わせた改修を進めにくい。今後、
最大限の予算取りをしたいと考えている。修繕計画自体がなかったり増築ス
ペースない場合は民間クラブの誘致をするよう昨年より動いている。 

2）十分な指導員を配置してください 
3）保育の質を高めるため指導員の労働環境・職務分掌を見直してください。 
保育の質を高めるための分掌に全く同意する。児童クラブの指導員も新制度の
下、国の認定資格となるので、環境整備も含めた雇用になっている現状の見直
し検討が必要と思っている。例えば、将来先生を目指す大学生への児童クラブ
での保育を通して経験を積んでもらうなども検討中である。 
４）男女別トイレをすべての児童クラブの全棟に設置してください。 
本館についてはH25年度の日吉台ですべて終了した。別館については、瀬田東、
青山、唐崎の予算対応中である。 

5）児童クラブの施設改修をしてください（雨漏対策、防音対策、建て替え） 
施設改修は、H26年度に80件行った。H27年度は8月時点で実績42件である。代
表指導員からの電話を受けて必要なものは直ちに対応している。当初予算は
250万円であり、12月に補正予算を組み3月は約400万円実績になる。 

6）児童クラブの公設公営による運営を継続してください。 
児童クラブ課としては、公設公営の方針を持っている。ただ、全国的には民営
化や指定管理の流れにある。大津市病院や市場まで指定管理の動きがあるなか
で、児童クラブを民営化や指定管という発想がでてくる危惧はある。公設のよ
いところ、費用面など民間のデメリットをクラブ課がトップに伝えていく。 

 
＜懇談会より感じたこと＞ 

8/28（金） ＠瀬田児童クラブ 

8/28（金） ＠大津市役所 会議室 
No.5  2015.9月 児童クラブ課懇談会 

  
大津市内の児童クラブ保護者会からなる「大津市学童保育（児童クラブ）連絡協議会」発行 

otsu_gakudo@yahoo.co.jp 
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児童クラブ課が担当課として様々な努力している状況を理解しましたが、
解決が見えませんでした。また、現在の大津市は民間委託の流れがあ
らゆるところにあり、児童クラブについても、いつ、対象検討されるかわ
からないこともわかりました。他都市の様子からわかるように、委託や指
定管理だと児童クラブの継続運営に責任を持ってもらえない心配があ
ります。※今の公設公営に安心せず、継続を必ず毎年要求することが
必要と感じました。              （長等児童クラブ） 


